
 
 

Relato da 4ª Reunião Extraordinária do Grupo de Trabalho Educação Ambiental conjunta 

com a 6ª Reunião do Grupo de Trabalho Capacitação 

 

Instância: Grupo de Trabalho 

Data: 11 de fevereiro de 2015  

Local: SANEAGO - Gerência de Proteção de Mananciais, Avenida Fued José Sebba, nº 1245, 

Jardim Goiás, Goiânia-GO 

Membros do GTEA Presentes: Cassia Botelho Vieira (MOVER); Mariusa Aparecida Lima 

Santos (SANEAGO); Kharen de Araújo Teixeira (Associação Pró-Águas do Cerrado); Leila 

Ferreira de Rezende (Associação Pomar), Maria Beatriz Bernardes Junqueira (UFU) e Verônica 

Nogueira Peres (Vale Fertilizantes). 

Membros do GT Capacitação Presentes: Everton Luiz de Miranda Júnior (Saneamento de 

Goiás); Leila Ferreira de Rezende (Associação Pomar); Max Wendell de Paula Lima 

(Universidade Estadual de Minas Gerais) e Vanda Davi F. de Oliveira (Ambiente e Educação 

Interativa). 

Convidado: Henrique Luiz de Araújo Costa (Saneamento de Goiás). 

 

Assuntos Tratados: 

1- Apresentação e debate do Plano de Educação Ambiental com os membros dos Grupos 

Técnicos de Educação Ambiental e Capacitação; 

 

2- Discussão sobre a proposta e definição da criação da Câmara Técnica de Mobilização So-

cial, Comunicação, Capacitação e Educação Ambiental do Comitê da Bacia Hidrográfica 

do rio Paranaíba. 

 

Destaques: 

 

Após a apresentação da proposta do Plano de Educação Ambiental pela coordenadora 

Kharen Teixeira, passou-se a palavra para aos membros do Grupo de Trabalho de Capacitação. A 

senhora Vanda de Oliveira elogiou o trabalho dos membros do Grupo de Trabalho de Educação 

Ambiental e propôs alterações no documento, como bibliografia e público alvo – incluir os 

Movimentos Sociais, justificando as mesmas. A senhora Cássia Vieira sugeriu incluir os Povos 

Indígenas e Comunidades Tradicionais como público alvo. O Professor Max Whendell e a senhora 

Leila Rezende propuseram incluir temas que estão no Plano de Capacitação Interna dos membros 

do CBH Paranaíba que já está aprovado no Plenário do CBH Paranaíba na proposta do Plano de 

Educação Ambiental. Após esclarecimentos e debates entre os presentes chegou-se a um consenso 

quanto a incluir as sugestões na proposta que deverá ser encaminhada para a Câmara Técnica de 

Planejamento Institucional, onde poderá incorporar mais contribuições. 

A coordenadora apresentou e justificou a proposta de criação da Câmara Técnica de 



 
Mobilização Social, Comunicação, Capacitação e Educação Ambiental. O senhor Everton 

Miranda apresentou dúvidas relacionadas à composição, ao funcionamento e despesas quanto ao 

funcionamento de Câmara Técnica. Após esclarecimentos feitos pelos membros presentes, a 

coordenadora solicitou que os presentes se manifestassem sobre a proposta e, por unanimidade, 

foi aprovada. 

 

Encaminhamentos: 

 Os membros do Grupo de Trabalho de Educação Ambiental e do Grupo de Trabalho de 

Capacitação do CBH Paranaíba recomendam a criação da Câmara Técnica de Mobilização Social, 

Comunicação, Capacitação e Educação Ambiental para a Câmara Técnica de Planejamento 

Institucional do Comitê da Bacia Hidrográfica do rio Paranaíba. 

 Os membros do Grupo de Trabalho de Capacitação delegaram à relatora do Grupo Técnico 

de Educação Ambiental, que também é membro desse, a elaboração do relato único dessa reunião. 

 

 

Leila Ferreira de Rezende 

Relatora 

 

 

 

 


